
! ! ! !本报讯 （记者 宋宁华 孙中
钦）昨天是市十四届人大二次会议
受理代表书面意见的截止日。截至
昨天下午 !时 "#分，大会秘书处共
收到代表的书面意见 $!%件，其中
逾三成为城建交通方面的书面意
见。其他还涉及社会管理、教科文卫
体、经济财农等方面。

本次人代会共收到
书面意见615件
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! ! ! !本报讯（记者 孙云）上海两会
期间，本报推出新媒体报道平台“新
民法谭”两会微信专刊，新设“代表委
员零距离”“微声音”“交锋录”等栏
目，本报记者活跃于会场内外，给广
大读者和网友送去掌上两会最新信
息，并将大家关心的话题和问题转告
代表委员，请他们一一作答。

“新民法谭”粉丝数几天内迅速
上升，读者通过手机，随时随地了解
两会动态，他们的意见建议也在本报
“掌上两会大家谭”栏目上择优刊登。
在两会会场，“新民法谭”两会微信专
刊成为代表委员了解两会信息、与网
友互动的渠道，各界知名人士也关注
“新民法谭”，成为法谭后援团成员。

本报讯 市第十四届人大二次
会议主席团昨天举行第四次会议。
市十四届人大常委会主任殷一璀
主持会议。市高级人民法院代理院
长崔亚东、市人民检察院检察长陈
旭列席会议。

会议审议了关于市人大常委
会工作报告的决议草案、关于市

高级人民法院工作报告的决议草
案、关于市人民检察院工作报告
的决议草案，决定提交各代表团
审议。

会议听取了关于市政府三个
文件修改情况的汇报。

大会审议了总监票人和监票
人名单草案，决定提请大会通过。
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本报讯 （记者 叶薇 易蓉）
“这个问题的解决有没有时间表？”
“到底应打哪个电话投诉？”今天上
午 !#时，世博中心三楼大厅成为
“超级办公室”，市交港局、环保局、
水务局、公安局等 "#多个部门“进
驻”人大会场，现场集中办理代表意
见，接受代表咨询。
交通、住房问题最受代表关注。

“长江隧桥通车后给崇明居民带来
了便利，但目前的车辆通行费有点
贵。崇明三岛之间的道路通行也要
收费，是不是不合理？”施志琴、顾钱
菊代表说，崇明车辆在县域范围内
通行隧桥应该免收通行费。工作人
员回应说，建交委将会同其他部门，
调研长江隧桥的收费情况。
李飞康代表来到市交港局摊位

前，咨询上海市机动车牌照拍卖收
入及使用情况。市交港局局长孙建
平向代表介绍目前上海交通建设情
况：“公交行业是公益的，运营却是
市场的，原则是补贴项目而非补运
营。对于这笔钱如何用得更好，补需
方还是补供方，也欢迎代表给我们
出主意，怎么补贴让效率更高。”
张雅玉代表说，希望政府能关

心旧住房的改造问题。“我调研发
现，一些老式里弄，多的有十家人家

一起住，还没用上抽水马桶，生活不
便。这些房子拆也不会拆，房主也不
想再购房，怎么解决他们的生活困
难？”市房管局局长刘海生回应说，
旧住房的综合改造是“四位一体”住

房保障体系的重要补充，从 &#!"年
开始，房管部门已将其纳入重点工
作。改造不能一刀切，涉及多方利益
的协调，每个区、每栋房子都要做不
同的方案，且每个方案都要透明化，

充分征求居民意见。
姚键代表向市教委咨询和反

映，随着城市人口导入，郊区与中心
城区教育资源不够均衡，中心城区
公办小学是 "#名学生小班制教学，

而郊区一个班则有四五十人，学生
竞争力更大。市教委基教处处长倪
闵景回应，目前对于各区教育资金
投入已开展差别化支付政策，根据
区县差异实行不同权重。

交通住房“点击率”最高
市人代会上午现场集中办理代表意见
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